

Ahora
EL PUEBLO

EDICIÓN DIGITAL



PERIÓDICO DEL ESTADO PLURINACIONAL DE BOLIVIA • MIÉRCOLES 18 DE OCTUBRE

PUBLICACIÓN NACIONAL

ESPECIAL

LUCHO RECIBE DEL GRAN CABILDO EL MANIFIESTO Y ASEGURA AL PUEBLO:

**“No somos cobardes ni traidores,
cumpliremos con nuestras
organizaciones”**

● REDACCIÓN CENTRAL

“Para el pueblo lo que es del pueblo, porque el pueblo se lo ganó, para el pueblo lo que es del pueblo, para el pueblo liberación”, con esa canción, todo un himno de protesta contra las dictaduras, fueron recibidos los primeros mandatarios del Estado, Luis Arce y David Choquehuanca, al llegar al multitudinario Gran Cabildo del Pueblo en la Ceja de El Alto.

Los dignatarios de Estado arribaron al distribuidor de la Ceja de El Alto, donde se instaló el palco, en medio de miles y miles de bolivianos que portaban la tricolor nacional, la del Movimiento Al Socialismo y la wiphala.

Arce y Choquehuanca llegaron cubiertos con sombreros de ala ancha y, por su puesto, con las banderas en mano (tricolor, wiphala y la del MAS). Al acercarse al palco, la gente se les aproximó para saludarlos y colocarles guirnaldas de flores blancas en señal de bienvenida.

Los hombres y mujeres de las organizaciones sociales les expresaron su entusiasmo en ese momento, y el presidente Arce les manifestó su alegría cantando “Para el pueblo lo que es del pueblo”, del solista argentino Piero.

Luego de su arribo se inició el acto principal con la entonación del Himno Nacional y posterior-

LUCHO Y DAVID LLEGARON AL CABILDO Y EL PAÍS CANTÓ: “PARA EL PUEBLO LO QUE ES DEL PUEBLO”

FIESTA DEMOCRÁTICA. Desde los nueve departamentos llegaron a la urbe alteña más de un centenar de organizaciones sociales con vestimentas típicas de sus regiones y con banderas de la enseña patria, del Movimiento Al Socialismo y la rebelde wiphala.

+ datos

Las organizaciones llegaron a la urbe alteña para reivindicar la unidad del país, la defensa de la democracia y el Proceso de Cambio.

mente se hizo un minuto de silencio en conmemoración a los caídos en la denominada Guerra del Gas, a 20 años del luctuoso octubre de 2003.

En el palco estuvieron presentes el presidente de la Cámara de Diputados, Jerges Mercado, ministros de carteras de Estado, legisladores del MAS, entre otras autoridades.

Uno de los grupos musicales que con sus melodías dio inicio al Cabildo del Pueblo fueron Los Awatiñas, con el tema *Kullakita*, cuya letra en idioma aymara hizo bailar y cantar a las autoridades y a muchas personas que se dieron cita al encuentro masivo.



Este Gran Cabildo plurinacional es importante porque debemos estar unidas las organizaciones sociales para fortalecer el Proceso de Cambio y el Instrumento Político”.

Ruth Marín
Central ‘Bartolinas’



+ Piero

Para el pueblo
Lo que es del pueblo
Porque el pueblo se lo ganó
Para el pueblo
Lo que es del pueblo
Para el pueblo liberación

Comer bien era muy raro
Comer poco era normal
Comer era subversivo
Para el señor militar

Para el pueblo
Lo que es del pueblo
Porque el pueblo se lo ganó
Para el pueblo
Lo que es del pueblo
Para el pueblo liberación





GRAN ENCUENTRO PESE AL BLOQUEO EVISTA

A pesar del bloqueo evista en el trópico de Cochabamba, miles de personas se trasladaron desde el área rural y ciudades hasta El Alto para decirle sí al Gran Cabildo del Pueblo convocado por el Pacto de Unidad, la mayor alianza política social de Bolivia.

El evento democrático marchó sin contratiempos por la integración, la democracia y para decir basta a la confrontación.

“Porque la unidad hace la fuerza contra toda tiranía”, enfatizó el presidente de la Federación de Juntas Vecinales de El Alto (Fejuve), Alberto Quelali, una de las organizaciones que fue anfitriona del Gran Cabildo del Pueblo del 17 de octubre, fecha en la que se recordaron 20 años de la masacre de octubre de 2003, cuando más de 60 alteños murieron en defensa del gas y en la que se derrocó al expresidente Gonzalo Sánchez de Lozada.

La tarde de ayer, grupos afines a Evo Morales bloquearon vías en Cochabamba para evitar que las organizaciones lleguen a El Alto para el Gran Cabildo.

En el evento, que es reconocido por la Constitución Política del Estado como una expresión democrática, estuvo presente la Central Obrera Boliviana y sus 60 afiliados, cooperativistas, artesanos, profesionales, indígenas del oriente y del valle.

En el histórico encuentro, los fundadores del MAS resolvieron declarar “traidor de la patria y del pueblo a Evo Morales”, por dar la espalda a los movimientos sociales que le brindaron su apoyo y lo llevaron al poder durante 14 años.

Los primeros mandatarios en el palco del Cabildo.

/// FOTOS: ARCHIVO

El Pacto de Unidad convocó a la “gran marcha y cabildo” para el 17 de octubre en El Alto en defensa de la democracia, del MAS y del Proceso de Cambio.

Según Lucio Quispe, del Pacto de Unidad, los organizadores lograron reunir a más de un millón de personas.

Desde temprano de ayer martes, las organizaciones sociales de varias regiones del país comenzaron a arribar a la ciudad de El Alto e iniciaron el cabildo que reivindicó la unidad del país. En

el encuentro masivo participan maestros, cooperativas mineras, artesanos, jubilados, campesinos, académicos, comerciantes, gremialistas, micro y pequeños empresarios, transportistas, entre otros sectores.

Desde los nueve departamentos de Bolivia, hombres y mujeres llegaron ataviados con vestimentas típicas de sus regiones y con banderas en mano. Este cabildo “es importante porque debemos estar unidas las organizaciones sociales para fortalecer el Proce-

so de Cambio y el Instrumento Político”, expresó Ruth Marín, de la Central de Mujeres Campesinas indígenas Originarias ‘Bartolina Sisa’.



“

Los jóvenes interculturales del chaco consideramos que es de mucha importancia la reestructuración de nuestro Instrumento Político y el apoyo a nuestro hermano presidente Luis Arce Catacora”.

Damián Anagua
MAS-IPSP

“

Mostramos en El Alto, con hermanos de todo el país, que los pueblos están en pie de lucha por la unidad y para garantizar la gestión de los hermanos Lucho Arce y David Choquehuanca”.

Óscar Silva
Dirigente del MAS

● REDACCIÓN CENTRAL

El presidente del Estado Plurinacional de Bolivia, Luis Arce Catacora, tras recibir la declaración Política del Gran Cabildo del Pueblo, afirmó no ser cobarde ni traidor y que hará cumplir el mandato del pueblo.

“No somos ni cobardes, ni traidores y siempre respetaremos nuestras organizaciones sociales”, fueron las palabras del Jefe de Estado, quien afirmó que cumplirá con el manifiesto del Gran cabildo del Pueblo y con la reconstrucción y reconducción del Proceso de Cambio.

En el Gran Cabildo del Pueblo, que se celebró ayer en la Ceja de la ciudad de El Alto, se determinó cerrar filas en defensa del presidente Luis Arce y respaldar su gestión hasta que esta concluya.

En una multitudinaria concentración, que sobrepasó el millón de asistentes, las organizaciones sociales y sindicales no solo acordaron respaldar al Primer Mandatario, sino que también se declararon en emergencia a escala nacional, según se destaca en la primera parte del Manifiesto Político Social que emergió del evento democrático.

“Convocamos a todas las organizaciones sindicales y sociales y a los movimientos populares a organizar la resistencia movilizadora en caso de que continúen los actos de desestabilización antidemocráticos y fascistas contra nuestro gobierno democráticamente elegido con el 55% de los votos”, enfatizó al dar lectura el secretario de Comunicación de la Confederación Sindical Única de Traba-

“NO SOMOS NI COBARDES, NI TRAIADORES”: ARCE COMPROMETE HACER CUMPLIR EL MANIFIESTO DEL CABILDO

DECLARACIÓN. El Pacto de Unidad y sus organizaciones afiliadas, además de la COB, se declaran en estado de emergencia ante los intentos de desestabilización al Gobierno nacional y piden a Evo no dividir ni confrontar al país.

+ datos

Ayer, 17 de octubre de 2023, organizaciones sociales conmemoraron en el Gran Cabildo del Pueblo los 20 años de la masacre de octubre en defensa del gas, cuyo epicentro fue El Alto.

Dirigentes recordaron ese fatídico día con el compromiso de que esa lucha no quede en el olvido y reafirmaron su compromiso en defensa de los recursos naturales y su industrialización. En el evento, la ejecutiva de las 'Bartolinas', Guillermina Kuno, pidió no borrar de la memoria lo que pasó hace 20 años en El Alto.

adores Campesinos de Bolivia (CSUTCB), Efraín Mollo.

El manifiesto consta de 20 puntos y demanda, además, una nueva agenda para la Bolivia del futuro, más allá del Bicentenario. Este documento fue entregado por el ejecutivo de la COB, Juan Carlos Huarachi, al presidente Luis Arce.

PACTO DE UNIDAD

El Pacto de Unidad, que es la mayor articulación político social de las organizaciones, convocó al Gran Cabildo del Pueblo en un día histórico para los alteños y el país: 17 de octubre, fecha en la que se conmemoran 20 años de la masacre de octubre en defensa del gas y el derrocamiento del exjefe del MNR Gonzalo Sánchez de Lozada, quien luego de la represión huyó a Estados Unidos.

El evento fue organizado debido a la restricción de los sec-

+ datos



Más de un millón de personas se congregaron en el Gran Cabildo del Pueblo de El Alto, donde diferentes organizaciones sociales expresaron su posición en contra de la división y confrontación por parte de grupos radicales afines a Evo Morales; y, por el contrario, ratificaron la unidad.



Lo primero que se mostró es la unidad del pueblo. Los grupos que confrontan, nuestro compañero Evo tiene que reflexionar, y ahora lo que viene es hacer cumplir el mandato del Gran Cabildo del Pueblo, no estamos desesperados por candidaturas”.



Lucio Quispe
Ejecutivo CSUTCB



◀ El Gran Cabildo del Pueblo que congregó a más de un millón de personas en la Ceja de El Alto.

// FOTO: ARCHIVO

NOMBRAN A LUIS Y DAVID COMO ARQUITECTOS DE LA INDUSTRIALIZACIÓN

La Federación Sindical de Trabajadores Petroleros de Bolivia nombró “arquitectos de la industrialización” al presidente Luis Arce y al vicepresidente David Choquehuanca, por los avances en el proceso de industrialización en Bolivia.

“Gracias por traer la industrialización a nuestra Bolivia, gracias por industrializar los recursos naturales”, afirmó el ejecutivo de la organización, Augusto Blanco, en la multitudinaria concentración del Cabildo del Pueblo, que se llevó a cabo en la Ceja de El Alto.

En el evento participaron trabajadores, obreros, campesinos, entre otros, que llegaron de diferentes regiones del país.

Blanco recordó que el pueblo boliviano luchó por la recuperación de los recursos naturales del país y hoy el Presidente y el Vicepresidente avanzaron en el proceso de industrialización para beneficio del país.

Destacó la reciente inauguración de la planta de fertilizantes granulados en Cochabamba, para mejorar la productividad agropecuaria y garantizar la seguridad alimentaria. “Eso es traer desarrollo al país”, señaló, según la agencia ABI.

El Gobierno nacional encara la política de industrialización con sustitución de importaciones, y con ello busca transformar y darle valor agregado a toda la cadena productiva, a partir de la edificación de más de 130 plantas industriales en todo el territorio nacional.

tores sociales al congreso ordinario del MAS-IPSP en Lauca Ñ.

El objetivo fue reafirmar la unidad de los movimientos sociales, la defensa de la democracia y el Proceso de Cambio, además de reconducir el Instrumento Político por la Soberanía de los Pueblos (IPSP).

POSICIÓN

Durante el evento, diferentes organizaciones tomaron la pa-

labra para hacer conocer su posición. Uno fue el ejecutivo de la Central Obrera Regional de El Alto (COR), Marcelo Mayta, quien recordó la masacre del gas u Octubre Negro y rechazó la confrontación impulsada por Evo Morales.

“Han pasado 20 años de la masacre de octubre de 2003, pero el espíritu de resistencia sigue vivo, así como el Instrumento Político que es del pueblo, no de uno solo”, señaló.

El ejecutivo de la CSUTCB, Lucio Quispe, indicó que las organizaciones sociales fundadoras del Instrumento Político se concentraron en el Cabildo del Pueblo para exigir respeto a los sectores y respaldar al Gobierno.

En esa misma línea, el ejecutivo de los fabriles, Mario Segundo, recordó que costó luto recuperar la democracia y ratificó el respaldo a Arce.



La participación del pueblo ha sido contundente y la conciencia del pueblo siempre se va a manifestar ante cualquier interés. Lo único que nos resta es cumplir estos objetivos que nos hemos trazado junto al pueblo unido”.



Mario Seña
Secretario CSUTCB



Nosotros no venimos a confrontar, sino a defender nuestro voto democrático del 2020, a defender la democracia y decir nunca más se volverá a repetir Chaparina en la historia, porque ahora el pueblo está unido”.



Justo Molina
Cidob

● REDACCIÓN CENTRAL

El Gran Cabildo del Pueblo, como medida democrática y constitucionalizada, se pronunció de forma directa y participativa en la ciudad de El Alto y aprobó un manifiesto político de 20 mandatos.

“Hoy más que nunca necesitamos pensar, escuchar y caminar con el pueblo, porque estamos convencidos que solo el pueblo salva al pueblo”, señala parte del documento, que publicamos a continuación.

MANDATOS

1. Nos declaramos en estado de emergencia a nivel nacional, convocando a todas las organizaciones sindicales y sociales y a los movimientos populares a organizar la resistencia movilizadora en caso de que continúen los actos de desestabilización antidemocráticos y fascistas contra nuestro gobierno democráticamente elegido con el 55% de los votos.

2. Consolidar a las organizaciones sindicales y sociales de Bolivia como la Dirección Conjunta de nuestro Instrumento Político.

3. Conformar una Comisión Política Transitoria, constituida por las organizaciones sociales y sindicales del pueblo boliviano, para la elaboración de una Tesis Política que defina en consenso el horizonte político de nuestra patria Bolivia, incluyendo una Agenda de Gobierno del Vivir Bien hacia el Bicentenario, y un Programa de Gobierno del Vivir Bien post Bicentenario.

4. Desconocer el evento de Lauca Ñ por ser una traición a las organizaciones sociales, a los principios fundacionales de nuestro Instrumento Polí-

LOS 20 MANDATOS DEL CABILDO DEL PUEBLO

PELIGRO. Las organizaciones advirtieron de que el Instrumento Político corre el riesgo de desnaturalizarse y que su responsabilidad es reconducirlo para que no caiga en manos de la nueva derecha.

tico, al Proceso de Cambio y a las luchas históricas de nuestros pueblos.

5. Convocar al verdadero congreso del Movimiento Al Socialismo-Instrumento Político por la Soberanía de los Pueblos (MAS-IPSP), a la cabeza de las organizaciones sociales y sindicales del pueblo boliviano, recuperando las raíces fundacionales de nuestro Instrumento Político.

6. Convocar al pueblo boliviano a defender y construir la integración, la hermandad y unidad de nuestra patria.

7. Exigir a todas las autoridades competentes para que se haga justicia con el pueblo boliviano y reparar todos los daños ocasionados a las familias bolivianas que han ofendido sus vidas en defensa de la democracia, la justicia, igualdad y unidad del pueblo boliviano.

A LA ASAMBLEA LEGISLATIVA PLURINACIONAL:

8. Conminar a las/los assembleístas nacionales de las diferentes fuerzas políticas cumplir con su mandato constitucional aprobando las leyes que benefician al pueblo, y exigir su respaldo a las políticas públicas sin obstaculizar la gestión ▶

Desde este cabildo juramos defender con todos los medios que la democracia nos ofrece y si es necesario ofrendar nuestras vidas para garantizar la consolidación de una verdadera democracia, el ejercicio de la libertad de pensamiento, la construcción de la unidad, la defensa de nuestra soberanía y de nuestros recursos naturales.



► de nuestro gobierno elegido democráticamente por el pueblo boliviano.

AL ÓRGANO EJECUTIVO DEL NIVEL CENTRAL DEL ESTADO:

9. Conformar un Gabinete Social con participación activa de las organizaciones sindicales y sociales del pueblo boliviano en la gestión pública de nuestro gobierno para avanzar en la profundización de nuestro Proceso de Cambio.

10. Evaluar y ajustar el gabinete ministerial, viceministerios y otras dependencias del Estado con autoridades con conciencia, convicción y compromiso político, que respeten las conquistas históricas del movimiento popular, que no saboteen al Gobierno, que no roben al pueblo, y exigir la puesta en marcha de una profunda acción descolonizadora y despatriarcalizadora de la gestión pública.



Nuestro Instrumento Político nació para luchar contra la partidocracia, la dedocracia, contra la imposición y el autoritarismo, la división, el odio, y el culto a la personalidad, para sanar la política, recuperar nuestro pensamiento propio y fortalecer el respeto mutuo.

11. Desterrar la corrupción y la burocracia, e implementar un sistema de gestión pública plurinacional comunitaria ágil, transparente, consecuente con el Estado Plurinacional.

12. Profundizar la integración de las organizaciones económicas comunitarias en el modelo de industrialización con sustitución de importaciones, en armonía y equilibrio con la Madre Tierra, a través de complejos productivos territoriales que prioricen la soberanía y el interés del pueblo boliviano.

13. Exigir medidas rápidas, urgentes y efectivas para la defensa de la Madre Tierra, contra la deforestación y la contaminación, porque los bosques, suelos y ríos son el patrimonio del pueblo boliviano.

14. Impulsar acciones y medidas de emergencia contra la crisis climática priorizando soluciones inmediatas y urgentes para enfrentar la crisis del agua en las ciudades del país y en el área rural.

15. Convocar a un Con-

greso Plurinacional de Salud con la participación de todos los sectores involucrados para construir y consolidar el sistema universal de salud.

16. Convocar a un Congreso Plurinacional de Educación con la participación de todos los actores y niveles del sistema educativo plurinacional.

17. Profundizar la lucha contra el narcotráfico identificando y sancionando ejemplarmente a los verdaderos narcotraficantes, y del mismo modo fortalecer la lucha contra el contrabando y crear mercados justos y solidarios para fomentar la producción nacional.

AL ÓRGANO JUDICIAL:

18. Implementar de forma inmediata y urgente la reforma total del sistema de justicia en Bolivia, porque ahora no es más que un sistema corrupto de injusticia institucionalizada.

AL ÓRGANO ELECTORAL PLURINACIONAL:

19. Exigir a los vocales del Tribunal Supremo Electoral mantener su independencia política partidaria para cuidar la democracia en todos los procesos electorales del país.

20. Exigir la emisión de su veredicto de forma inmediata con verdad y transparencia sobre los resultados del evento del MAS-IPSP realizado en Lauca Ñ.



LOS EVISTAS IMPIDIERON QUE MILES LLEGUEN AL CABILDO

DENUNCIA. Mujeres, niños y ancianos fueron agredidos por grupos radicales en el trópico de Cochabamba, quienes no permitieron el paso de miles de personas.

● REDACCIÓN CENTRAL

La senadora Virginia Velasco pidió al Ministerio Público investigar la violencia que se desencadenó ayer en los bloqueos del trópico de Cochabamba contra organizaciones sociales que se trasladaban desde Santa Cruz hasta el Cabildo del Pueblo en La Paz.

“Este Cabildo es para dar un nuevo horizonte al Proceso de Cambio, es para dar directrices para que Bolivia esté unida y no con este tipo de atropellos (emboscada). Esperemos que el Ministerio Público pueda iniciar de oficio los procesos contra las personas que han golpeado a nuestros hermanos y nuestras hermanas”, dijo Velasco en contacto con los medios de comunicación.

Expresó que ese tipo de acciones no puede pasar en nues-

tro país. “Todos los bolivianos merecemos respeto”.

Según la senadora, el presidente Evo Morales es el responsable de los bloqueos en el trópico cochabambino, que impidieron que sectores sociales lleguen al Cabildo del Pueblo en la ciudad de El Alto, del departamento de La Paz.

“Nosotros no estamos de acuerdo con lo que está pasando. Evo Morales ha ordenado que puedan bloquear en Chimoré, en Entre Ríos e Ivirgarzama. No puede ser que ha nuestros hermanos de Santa Cruz se les impidió que lleguen al cabildo”, lamentó.

Señaló que esta medida de presión, ejercida por un grupo radical, solo demuestra la “desesperación y nerviosismo” de Morales, porque el Cabildo tuvo una masiva participación de las organizacio-

nes sociales y además que el denominado “congreso” de Lauca Ñ fue un congreso “entre amigos”.

BLOQUEO

Organizaciones sociales de la Federación de Comunidades Interculturales, de la Federación de Mujeres ‘Bartolina Sisa’ y de la Federación de Campesinos de la provincia del Gran Chaco denunciaron desde Shinahota que permanecían bloqueados y sus buses, apedreados.

A través de videos difundidos por redes sociales mostraron los graves daños que sufrieron los vidrios de los buses, y el amedrentamiento incluso a las mujeres de estas delegaciones que viajaban desde Yacuiba, Villamontes y Caraparí. Repudiaron la vulneración de sus derechos y criticaron las actitudes antidemocráticas.

+ datos



- En la carretera Santa Cruz-Cochabamba se identificaron más de cinco puntos de bloqueo que impedían que los buses se trasladen a La Paz con más de mil personas.



- Luego de la confirmación de diversas organizaciones sociales para asistir al cabildo, de forma sorpresiva se activaron bloqueos para impedir que la población participe.



- Hasta la noche del lunes se reportaron más de 20 heridos. Ahora se contabilizan los daños y se espera que en las próximas horas la Policía brinde información actualizada.



● REDACCIÓN CENTRAL

El Gran Cabildo del Pueblo, que se celebró en El Alto, determinó desconocer el congreso “evista” que se desarrolló en el trópico cochabambino de Lauca Ñ y convocará a otro verdadero del MAS-IPSP con organizaciones sociales orgánicas del país.

La determinación es uno de los 20 puntos de un manifiesto que fue leído en la Ceja ante la multitudinaria asistencia de movimientos sociales y sindicales por el secretario de Comunicación de la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (CSUTCB), Efraín Mollo.

“Resolvemos desconocer el evento en Lauca Ñ porque es una traición a las organizaciones sociales, a los principios fundamentales y al verdadero Proceso de Cambio, además va en contra de las luchas democráticas del pueblo”, leyó Mollo.

En otro punto se estableció convocar a un congreso ordinario verdadero del Movimiento Al Socialismo y del Instrumento Político por la Soberanía de los Pueblos (MAS-IPSP) “a la cabeza de las organizaciones sociales recuperando, de esta manera, las raíces fundamentales de nuestro Instrumento Político”.

CONGRESO EVISTA

Los días 3 y 4 de este mes se llevó adelante el Décimo Congreso Ordinario del partido azul en la localidad de Lauca Ñ, municipio de Shinahota, departamento de Cochabamba.

Sin embargo, las organizaciones matrices y fundadoras del MAS-IPSP, que son la CSUTCB, las mujeres ‘Bartolina

EL CABILDO DESCONOCE CONGRESO DE LAUCA Ñ Y DECIDE CONVOCAR A UNO VERDADERO

DETERMINACIÓN. Es uno de los puntos que resolvió el Pacto de Unidad en alianza con la COB. Las organizaciones sociales matrices serán las responsables de organizar dicho evento.

+ datos



1. Resolvemos desconocer el evento en Lauca Ñ porque es una tradición a las organizaciones sociales, a los principios fundamentales y al verdadero Proceso de Cambio, además va en contra de las luchas democráticas del pueblo.

2. Se estableció convocar a un congreso ordinario verdadero del Movimiento Al Socialismo y del Instrumento Político por la Soberanía de los Pueblos (MAS-IPSP), mismo que será organizado por las organizaciones sociales.

na Sisa’ y la comunidad de interculturales de Bolivia, rechazaron el evento porque vulnera los artículos 10 y 13 del estatuto orgánico del partido. El primero reconoce a los tres entes en mención y el segundo hace referencia que para convocar a un congreso previamente se lo debe hacer en consenso con las tres matrices.

Por este motivo, la Federación de Mujeres ‘Bartolina Sisa’ de Santa Cruz presentó un recurso que fue admitido por la Sala Constitucional de esa región, que ordenó suspender el congreso “evista”.

Además el evento que fue convocado por el Evo Morales restringe la asistencia de los principales sectores de 200 y 100 a solo cinco delegados por organización social o sindical.

Esta restricción generó malestar, razón por la que el rechazo fue ratificado ayer en el Gran Cabildo del Pueblo de El Alto.

BLOQUEO

A pesar del bloqueo de caminos en el trópico de Cochabamba, que impidió la llegada de organizaciones del valle y del oriente del país, el Gran Cabildo por el Pueblo, convocado por el Pacto de Unidad, la mayor articulación política y social de las organizaciones sindicales, se celebró con una multitudinaria presencia de movimientos sociales y sindicales, además de autoridades del Gobierno.

Durante la concentración en el distribuidor de la Ceja de El Alto se emitió un manifiesto que no solo contempla el desconocimiento del congreso “evista”, sino que respalda la agenda rumbo al Bicentenario y pos Bicentenario del Gobierno, que fue respaldado por la Central Obrera Boliviana (COB) en el evento.

Antes de concluir, el documento fue entregado al presidente Luis Arce y al vicepresidente David Choquehuanca para que sea cumplido al pie de la letra.

Cabildo del Pueblo con más de un millón de personas de la amplia geografía nacional



1. Con instrumentos autóctonos y ritmo musical, indígenas de pueblos originarios realzaron la concentración masiva.

2. El presidente Luis Arce y el vicepresidente David

Choquehuanca, durante el encuentro por la democracia.

3. La imagen muestra a cientos de mineros que acudieron al cabildo, que tuvo lugar en la ciudad de El Alto.

CONFEDERACIONES NACIONALES, federaciones, organizaciones sociales, sindicatos, gremiales, fabriles, entre otros, de todo el Estado Plurinacional de Bolivia, estuvieron presentes en la masiva concentración de la ciudad de El Alto. Las gráficas muestran los momentos más importantes.



4. El grupo musical Awatiñas deleitó con sus interpretaciones a todos los asistentes al evento democrático.

5. Una mujer de la comunidad intercultural flamea orgullosa una bandera del oriente boliviano, como muestra de integridad.

6. Mujeres representantes de diferentes organizaciones sociales levantan la tricolor boliviana, la wiphala y la bandera del Instrumento Político.

7. Un indígena vestido con su atuendo tradicional ejecuta una melodía en su instrumento musical.

8. La ministra de la Presidencia, María Nela Prada, en el Gran Cabildo del Pueblo desarrollado en El Alto.



EN EL GRAN CABILDO SE PLASMA LA FIESTA DE LA INTEGRACIÓN

CONMEMORACIÓN. Mineros, campesinos, interculturales, vecinos y otros expresaron a través de la música su identidad y reafirmaron la importancia de vivir en democracia.

● REDACCIÓN CENTRAL

Al ritmo de la zampoña, el pututu, la quena, el charango de quechuas y aymaras, el bombo de la saya afroboliviana, la chacarera chapaca, además del taquirari del oriente, el pueblo boliviano vivió una fiesta de la integración en el Gran Cabildo que se celebró ayer en El Alto.

Las organizaciones sociales llegaron de diferentes partes del territorio nacional, a pesar del bloqueo que se registró en Cochabamba.

Algunos cansados por el largo camino, como es el caso de Pando y Beni, quienes llegaron la mañana de ayer por el norte paceño, pero con la convicción firme en la unidad del pueblo.

“Hoy estamos aquí, hemos llegado a pesar de todo, gracias a Dios sin inconvenientes, para decir que el pueblo está unido y no aceptamos la confrontación entre bolivianos”, dijo Jesús Zabala, dirigente de la Federación de Constructores del departamento del Beni.

El pututu de la región de Los Andes junto a la zampoña y la quena también se hicieron sentir para integrar, mediante la música, al pueblo boliviano.

“Somos de Los Andes y

venimos con nuestra música para decir basta a la confrontación”, expresaron.

LA SAYA Y CHAPACOS

En tanto, pobladores del municipio de Villa Remedios de Chulumani, La Paz, llegaron al ritmo de la saya afroboliviana al Gran Cabildo del Pueblo e hicieron bailar con su música a chapacos y paceños.

Los chapacos de Zudáñez, Tarija, lograron atravesar los obstáculos que había en la ruta durante su viaje y se unieron a la fiesta, en la que ratificaron la defensa de la democracia. “Hemos llegado con algunas dificultades, pero aquí estamos presentes. Mucho hablan de que se usó a la gente, aquí está la base que vino por convicción”, afirmó Iver Choque, dirigente intercultural de Zudáñez, sur del departamento de Tarija.

Los movimientos sociales y sindicales ingresaron desde los tres puntos cardinales de El Alto.

EL TAQUIRARI Y LOS MINEROS

Por el sur llegaron los movimientos de Santa Cruz y se unieron con los mineros y organizaciones de Oruro para bailar un taquirari.



Queremos hacer un llamado a la población de cuidar la democracia, porque es un valor que costó sangre para que hoy hombres y mujeres nos podamos expresar”.

Rolando Padilla

Vicepresidente Fejuve Sur La Paz

Por el norte, los Ponchos Rojos y la Central Obrera Regional de El Alto (COR).

Por el oeste, las comunidades interculturales, campesinos y fabriles de los Yungas, La Paz, Beni y Pando; además de los vecinos de La Paz.

“Queremos hacer un llamado a la población de cuidar la democracia, porque es un valor que costó sangre para que hoy hombres y mujeres nos podamos expresar”, mencionó Rolando Padilla, vicepresidente de la Federación de Juntas Vecinales de la zona Sur de La Paz.

La región de los Cintis, del departamento de Chuquisaca, dijo presente en el Gran Cabildo del Pueblo.

Las banderas de las diferentes regiones y los símbolos patrios como el patujú y la wiphala no podían estar ausentes, al mismo tiempo que flameaba la bandera blanca del llamado a la paz y evitar la confrontación. Al evento, incluso, los choferes del sindicato Primero de Mayo de La Paz determinaron apoyar de manera unánime. “La unidad debe prevalecer hasta el fin y como sector del transporte de La Paz apoyamos el cabildo”, indicó Roberto Mamani.



// FOTOS: AHORA EL PUEBLO